

PANORAMA POLÍTICO A MAYO 02.06.

1. La decisión de Kirchner de realizar esta semana un acto en Gualeguaychú convocando a los Gobernadores, “nacionaliza” el conflicto de las papeleras. Hasta ahora, el gobierno argentino, en términos políticos y de opinión pública había mantenido el problema en el ámbito provincial, evitando trasladarlo a la opinión pública nacional como sucede en Uruguay. Es cierto que la presencia del Presidente junto con los gobernadores se dará en el contexto determinado por el levantamiento de los cortes y la presentación a La Haya, pero después de este acto la flexibilidad de Kirchner para negociar se reducirá. A ello se suma que el 25 de mayo se iniciará de hecho la campaña por la reelección, con lo cual el Presidente no aceptará soluciones diplomáticas que le puedan generar costo político. La paradoja es que el actual gobierno argentino, que se caracterizó por una actitud política desafiante hacia los países desarrollados, hoy mantiene su conflicto diplomático más importante con un pequeño país limítrofe como Uruguay y puede tener otro con el más pobre de América del Sur (Bolivia) por el precio del gas.

2. El Presidente ha decidido asumir personalmente la organización de la llamada “Plaza del sí” que tendrá lugar el 25 de mayo. El “kirchnerismo” ha tenido dificultades para organizar este tipo de actos de masas. El pasado 1° de marzo, fracasó por falta de concurrencia el que había convocado en la apertura de las sesiones ordinarias del Congreso y lo mismo sucedió con el que tuvo lugar el 24 de marzo al cumplirse el 30 aniversario del golpe militar, por el enfrentamiento entre diversos sectores. Ahora Kirchner -como sucede con todas las áreas de gobierno- se involucra directamente en la organización del acto, del que participará el peronismo bonaerense con los intendentes del conurbano, los piqueteros oficialistas, los sindicatos y las agrupaciones conocidas como “Compromiso K”. En la oportunidad, varias agrupaciones reclamarán al Presidente que acepte ir por su reelección, dando así inicio formal a la decisión política de presentarse para un segundo período.



3. La puja electoral también ha comenzado en la provincia de Buenos Aires, mientras que el gobierno nacional sigue sin descartar el adelantamiento de la elección presidencial.

La probabilidad de que Cristina Kirchner no se presente como candidata a la gobernación de Buenos Aires - podría serlo a la Vicepresidencia- ha hecho que dirigentes del peronismo bonaerense como el Ministro del Interior (Aníbal Fernández) y el Ministro de Gobierno de la provincia (Florencio Randazzo), trabajen abiertamente por la candidatura a Gobernador. Pero el Presidente Provisional del Senado (Pampuro) sería la alternativa preferida por el matrimonio Kirchner. El Gobernador de Buenos Aires (Solá), quien no tiene posibilidad de ser reelecto, se adelantó lanzando su candidatura para la Vicepresidencia, lo que no parece tener demasiado apoyo en el oficialismo nacional. La posibilidad de adelantar las elecciones presidenciales al último domingo de marzo, sigue siendo una alternativa para Kirchner, quien recién lo definirá entre julio y agosto. Cuando más dificultades perciba entonces con la economía, más probabilidades hay de que adelante la elección.

4. Las demoras del Jefe de Gabinete en cumplir con la obligación constitucional de informar al Congreso, es una evidencia más de la debilidad institucional de la Argentina.

La Constitución establece que debe cumplir con esta obligación todos los meses durante las sesiones ordinarias, haciéndolo un mes ante cada cámara (Senadores y Diputados). Hasta ahora lo ha hecho sólo siete oportunidades, pero hace trece meses que no lo hace. Frente a este incumplimiento abierto de un artículo explícito de la Constitución, el Congreso no ha reaccionado y la oposición no ha sido capaz de plantear un reclamo en conjunto. Habiéndose asegurado una mayoría que lo respalde en la Cámara de Diputados, el Jefe de Gabinete parece dispuesto ahora a concurrir. En cuanto a la reglamentación del uso de los decretos de necesidad y urgencia -que lleva ya once años de demora en violación a lo establecido por la ley reglamentaria de la reforma constitucional- Cristina Kirchner presentó un proyecto para dar respuesta a las críticas planteadas por Rodolfo Terragno, pero es incierto si el mismo tiene la intención real de ser tratado. La ley que establece cargos específicos en las tarifas de los servicios

públicos, ha producido la crítica generalizada de la oposición, pero sin unificarse.

5. En lo económico-social, la prioridad del gobierno sigue siendo la inflación. Que en abril sea aproximadamente 1% para el gobierno es más decepción que éxito, dado que este resultado se da con éste ejerciendo a pleno la presión política sobre los formadores de precios, con una participación activa del mismo Presidente de la Nación. En el caso de que sigan las dificultades, la política seguirá siendo seguir transformando de hecho los acuerdos de precios en controles. En el campo sindical, metalúrgicos, alimentación e industria automotriz, siguen resistiendo el aumento formal del 19% aceptado por los demás gremios. El acto realizado el 1° de mayo por la izquierda, mostró que ésta ha logrado cierto nivel de unidad, siendo la única fuerza política con capacidad de desafiar en la calle al gobierno, como no pueden hacerlo fuerzas sociales (caso de los assembleístas de Gualeguaychú) y productivas (los ganaderos).

6. En conclusión:

- a) Kirchner con el acto en Gualeguaychú decidió nacionalizar el conflicto de las papeleras, reduciendo mucho su flexibilidad durante el tiempo electoral.
- b) La “Plaza de sí” se confirma, siendo el inicio de la estrategia en pos de la reelección.
- c) Políticamente, el tiempo electoral se precipita, como lo muestra la lucha por las candidaturas en la decisiva provincia de Buenos Aires.
- d) Trece meses sin el Jefe de Gabinete cumpliendo la obligación constitucional de informar al Congreso, evidencian la debilidad institucional de la Argentina.



Nueva Mayoría
CENTRO DE ESTUDIOS

e) La inflación es la cuestión central para el gobierno en el campo económico-social y el resultado de abril, no es considerado bueno por el oficialismo.

Estados Unidos 943 PB – C1101AAS – Bs. As. – Rep. Argentina
Telefax: (54-11) 4300-4061/3077/1812/3164
e-mail: nmayoria@rosendofraga.com.ar
página web: www.nuevamayoria.com